



PEACE BRIGADES INTERNATIONAL PROYECTO COLOMBIA

RECOMENDACIONES PARA BUSCAR APOYOS POLÍTICOS

El objetivo de este documento es darte insumos, recomendaciones, (en caso de que creas que te es necesario), para reuniones que después de tu salida puedes tener para ampliar la Red de Apoyo o mantener la ya existente.

Lo primero es preguntarte si ya te has puesto en contacto con la gente del Grupo Nacional de PBI en tu país, si existe. Si no lo has hecho todavía, eso sería lo primero que tendrías que hacer para que sean ellos quien puedan también apoyarte en **decidir con quien reunirte y luego mantener y cuidar a los contactos que tu has hecho mientras estás en Colombia (y después de Colombia)**. Es bueno escribir a la representante europea para que ella sepa lo que se está haciendo también

Segundo, una vez que tengamos claro las personas con las que queremos reunirnos y los objetivos de esas reuniones, los por qué y para qué queremos reunirnos, decir que aconsejamos mucho que si es posible **no vayas solo a las reuniones, sino con algún otro exvoluntario del proyecto Colombia o con alguien del grupo nacional de PBI**, siempre que sea posible.

Recordar que las reuniones las hacemos básicamente:

- Para mostrar nuestras preocupaciones en cuanto a las personas y organizaciones que acompañamos.
- Buscar apoyos para estas personas y organizaciones acompañadas. También para Pbi-Colombia.
- Hacer peticiones diversas dependiendo de los objetivos que como proyecto nos marcamos. Para ello es conveniente entrar en contacto con los representantes europea y estadounidense del proyecto.
- Buscar fondos.

En la reunión, lo primero es presentar a PBI y el trabajo de PBI en Colombia. Imagino que tienes información sobre ello, cierto???. Si necesitas más información por favor la pides al proyecto. Lo que se espera de ti es que transmitas el trabajo que tu conoces de PBI y el hecho de que tú has estado ahí, cerca de los y las defensores de DDHH que trabajan de manera no violenta por la paz en Colombia. El objetivo de la primera reunión será:

- (a) para los que no conocen PBI: despertarles el interés por nuestro trabajo y por la situación de DDHH en Colombia y
- (b) para los que si conocen a PBI: recordarles quienes somos, que te conozcan y vean tu cara y sepan que hay otra persona trabajando para los DDHH en Colombia y para que cuando haya una emergencia o una petición concreta desde PBI te sientan más cerca y sea más fácil pedirles cosas.

Lo mínimo que deberías tener como objetivo de la reunión es **que te den su dirección de correo electrónico** para que les podamos enviar mensualmente nuestra publicación Focos de Interés. Tienes que explicarles que el Focos es algo ligero (son solo dos páginas) y que reciben mensualmente. Les tienes que preguntar si prefieren recibirlo en castellano o en inglés. Si necesitas el último Focos del proyecto para que lo imprimas y lo llesves a tus reuniones para entregarles una copia, se lo pides a la Representante de la UE o de Usa del proyecto, o a alguien del proyecto. Para el contacto que ya conoce a PBI pues simplemente te aseguras de que está recibiendo el Focos (a veces cambian de correo electrónico o nosotros perdemos direcciones, es siempre bueno asegurar que lo siguen recibiendo). Asegúrate que lo mira y te dice "Si lo recibo" o "no, no lo recibo" y preguntale si quiere seguir recibéndolo. El Focos es nuestra herramienta para

mantener a la gente informada sobre nuestras preocupaciones y puedan seguir la situación del terreno desde cerca. Es bueno recordarles que somos la única organización internacional de acompañamiento que tiene presencia permanente en algunas regiones del país donde otros internacionales no van con tanta frecuencia para que puedan valorar nuestra información.

El segundo objetivo, si posible, es convencerles para que entren a formar parte de la Red de Apoyo (RdA) de PBI-Colombia. Eso significa que de manera periódica sólo recibirán el Focos, pero cuando haya una situación de emergencia o riesgo extremo por alguno de nuestros acompañados o voluntarios de PBI, esta persona será contactada con una petición de acción. Esta petición de acción viene explicada, con información de contexto y con unas sugerencias claras de acción, que normalmente son escribir una carta a las autoridades colombianas mostrando su preocupación por tal situación, pero podría también incluir si les interesa, poder realizar preguntas parlamentarias a su ministerio de asuntos exteriores, promover mociones en sus gobiernos locales de apoyo a una organización o a alguna situación que desde Pbi estemos promoviendo, etc. Los Focos no son peticiones de acción, hay que dejar eso claro. Las peticiones de acción no suelen hacerse más que dos o tres veces al año, eso también es importante indicarles como orientativo para que no piensen que vamos a estarles pidiendo cartas cada semana...

Hay que explicarles muy bien que la reacción de gente como ellos es fundamental para mantener la presencia de PBI en países como Colombia y que sin el apoyo de la comunidad internacional nuestro trabajo sería irrealizable. O sea, que tienes que hacerle sentir importante..... :-)

En serio, para ellos escribir una carta no es nada ... pero es importante recordarles que sus cartas ayudan a salvar vidas y mantener el espacio de trabajo de las organizaciones de DDHH en Colombia.

Sería interesante entregarle el último boletín publicado de PBI Colombia. Si no lo tienes en papel, puedes quemar un DVD con el boletín y el focos y se los entregas en persona. En la reunión también puedes aprovechar para preguntarles si quieren recibir también el boletín de PBI Colombia. Sale trimestralmente (cada tres meses) en castellano y en inglés, les preguntas que lengua prefieren.

Como ves es fácil! no tienen que firmar nada, sólo decir que tienen interés y el resto nos encargaremos nosotros una vez nos hayas dado su dirección de correo electrónico.

Ah!, importante, después de las reuniones, lo ideal es escribir un informe, así sea breve, que compartes con el proyecto y con el grupo nacional de PBI para informarnos de qué ha pasado, qué ha dicho la persona y a qué se ha comprometido. No hace falta que sea una novela, normalmente una página basta. Piensa que cada año entran y salen del proyecto muchos voluntarios y que si no tuviéramos informes seríamos incapaces de recordar y avanzar con nuestros contactos.

En el informe debería figurar:

- fecha de la reunión
- quien participó (persona a la que pedimos la reunión y su cargo y quien de PBI estuvo)
- resumen de lo más importante
- compromisos que adquirió
- si quieres un comentario personal tuyo haciendo una valoración de si valió la pena o si la persona no se ve muy interesada o si, etc.

Otro objetivo, dependiendo con quién sea la reunión, es la búsqueda de fondos para la organización.

Por último, existen unos consejos de preparación de la reunión que pueden ser de utilidad. Están en inglés, porque todavía no hemos podido traducirlo al castellano, pero espero que esto no será un problema (documento titulado "0611 GGNN_guia de cabildeo". Por favor, lee detenidamente este documento antes de ir a tu reunión. También tenemos un documento de preguntas difíciles que te podrían hacer en tus reuniones, para que estés preparado para responder si te tocan. Ya nos dices en caso de necesitarlos.

Si tienes preguntas sobre estos documentos o dudas, escríbenos para preguntar. O habla con algún exvoluntario/a del proyecto Colombia con quien estés en contacto.

Esperemos que esto te sirva para preparar tu reunión. No dudes en escribir si tienes más preguntas a la representante de la UE o de Usa del proyecto.

Sugerencias de Pbi-Colombia para grupos nacionales y exvoluntarios/as para el fortalecimiento de la RdA y el trabajo político

Nos gustaría resaltar algunas de las estrategias que los GGNN y las personas exvoluntarias podrían adelantar y que contribuirían en gran manera al fortalecimiento de nuestro trabajo en Colombia.

√ **Departamentos de DDHH de sus ministerios**

Dado el trabajo de PBI con la UE en el tema de las directrices de defensores de DDHH, hemos identificado la necesidad de mantener también contactos con los encargados de DDHH en Bruselas y también en los ministerios de asuntos exteriores. Normalmente, los contactos de los grupos de PBI se han tenido sobretodo con los encargados geográficos de sus ministerios (Colombia, Indonesia, Guatemala etc.) y sólo en algunas excepciones se han desarrollado relaciones de confianza con los departamentos de DDHH. Pensamos que estratégicamente, y en la medida de sus posibilidades, sería muy interesante que los grupos de PBI puedan también dar a conocer el trabajo de PBI a los encargados de DDHH, puesto que son ellos los que tienen la responsabilidad de presionar a los encargados geográficos tanto en Bruselas como en las capitales para que apliquen las políticas de la UE en materia de DDHH, como por ejemplo las directrices. Si lo intentan, verán además, que en general son oficiales mucho más abiertos a nuestras propuestas que los encargados geográficos!

Por favor, no duden en consultar con nosotros si tienen preguntas y dudas sobre como abordar esta estrategia. ¡Estamos para apoyarles!

√ **RdAs temáticas**

Otro tema que llevamos tiempo debatiendo en el proyecto es la necesidad de ampliar la RdA a otros sectores de la sociedad civil. Históricamente PBI ha mantenido vínculos sobretodo con grupos de solidaridad, algún sindicato, con grupos de la iglesia y con otras organizaciones de DDHH. Pero en los últimos años, hemos visto como algunos grupos han optado por diversificar este apoyo a otros sectores con resultados muy positivos para nuestros acompañados. En este sentido el proyecto ha detectado ciertos sectores que pensamos sería beneficioso abordar para dar un mayor apoyo protector a nuestros acompañados. Concretamente:

- organizaciones jurídicas
- asociaciones de abogados
- grupos ecologistas
- académicos y otros expertos trabajando temas de impunidad y/o verdad, justicia y reparación
- grupos de solidaridad con los DDHH de los afro descendientes
- plataformas y observatorios que trabajan la cuestión de los megaproyectos y responsabilidad social de las empresas

Pensamos que la salida de voluntarios del proyecto Colombia que regresan a su país o la visita de defensores acompañados son oportunidades que se podrían aprovechar para acercarse a estos nuevos espacios para compartir las preocupaciones de PBI y buscar alianzas estratégicas.

√ **Resoluciones, mociones y preguntas parlamentarias**

En el pasado hemos trabajado este tipo de herramientas con algunos grupos. Actualmente nos gustaría poder conocer el interés y la disponibilidad de los diferentes grupos nacionales en Europa para adelantar – siempre con el apoyo del proyecto- este tipo de iniciativas de una manera más o menos regular. Por supuesto, los borradores y texto correrían de nuestra parte y ustedes podrían aportar sus contactos de confianza en ayuntamientos y parlamentos.

Si quieren que les enviemos algunos ejemplos o quieren conversarlo más a fondo, por favor contáctenos.

√ **Participación activa en las plataformas sobre Colombia de su país**

Por último, nos gustaría recordarles nuestro interés en poder estar informados sobre las agendas y reuniones de las plataformas que sobre Colombia haya en su país y donde PBI sea miembro observador. El proyecto ha decidido priorizar el apoyo a los GGNN para que los exvoluntarios o miembros de los grupos en los diferentes países puedan acudir a estas reuniones y aportar de una manera regular a estos espacios. Sentimos que la comunicación entre los grupos de país y el proyecto debe ser más fluida en este aspecto, porque estamos convencidos de que el aporte de PBI en estos espacios de coordinación es siempre muy bienvenido y puede contribuir muy positivamente a fortalecer el trabajo con sus gobiernos y en beneficio de nuestros acompañados. En general, pues, estaríamos muy interesados en recibir información frecuente de ustedes con información de fechas y agendas para las próximas reuniones de las plataformas, para poderles enviar insumos suficientes y claros a tiempo.

Para cualquier otra cosa no duden en contactarme: repeurope@pbicolombia.org ó +32-2-6094404

MODELO DE HERMANAMIENTO:

HERMANAMIENTO ENTRE LA COMUNIDAD DE PAZ DE SAN JOSÉ DE APARTADÓ, EL AYUNTAMIENTO DE WESTERLO, PROVINCIA DE AMBERES, Y LA FEDERACIÓN DE PARROQUIAS DE HERSELT, HULSHOUT Y WESTERLO, PROVINCIA DE AMBERES, BÉLGICA

por: Coordinación Belga por Colombia
Jueves 11 de enero de 2007

Hermanamiento entre la comunidad de Paz de San José de Apartadó, el Ayuntamiento de Westerlo, provincia de Amberes, y la Federación de parroquias de Herselt, Hulshout y Westerlo, Provincia de Amberes, Bélgica

En la última gira europea realizada por el representante de la comunidad de paz de San José de Apartadó, Wilson David Higueta (27 de noviembre - 20 de diciembre), y gracias al trabajo llevado a cabo por organizaciones belgas solidarias con la resistencia civil colombiana, fue posible la firma del siguiente hermanamiento o alianza por la paz, que fortalece el apoyo político al ejemplar proceso de construcción de paz desde la base, llevado adelante desde hace ya una década, por esta valiente comunidad campesina.

ALIANZA POR LA PAZ

Entre: la Comunidad de Paz de San José de Apartado, departamento de Antioquia, Colombia y el municipio de Westerlo, provincia de Amberes, Bélgica; la Federación de parroquias de Herselt, Hulshout y Westerlo, Provincia de Amberes, Bélgica.

Objetivos a largo plazo

1. Promoción de una cultura de paz
2. Defender el derecho a la vida, a la integración, a la dignidad humana.
3. Defender el proceso de neutralidad, el derecho a no ser involucrados en el conflicto armado.
4. Defender el derecho a la asociación y a la expresión libre
5. Defender el derecho de las víctimas de estos derechos a la verdad, la justicia y la reparación.

Objetivos a corto plazo

1. Denunciar a las autoridades colombianas y belgas las violaciones de estos derechos.
2. Constituir un comité de trabajo en apoyo a la Alianza.
3. Hacer conocer la Comunidad de Paz y la Alianza en organizaciones sociales y parroquias.

Acordado, el 8 de diciembre de 2006, Westerlo, provincia de Amberes, Flandes, Bélgica.

Firmantes

De parte de la Comunidad de Paz: Wilson DAVID HIGITA, Líder de la Comunidad y Javier GIRALDO MORENO S.J, Banco de datos "Noche y Niebla".

De parte del municipio de Westerlo: Guy VAN HIRTUM, Alcalde; Assunta GEENS, Concejal de Cooperación al Desarrollo; Paul DIRVEN, Presidente del Consejo de Cooperación al Desarrollo.

De parte de la Federación de Parroquia de Herselt: Hulshout y Westerlo: Lydie DERIDDER, Pastoral Social (siguen 5 firmas mas).

http://acompez.org/article.php3?id_article=1097